

Présentation “Cartographie” des membres de La Nuée et des projets qu’elle est amenée à développer

La Nuée, ou « Vivre ensemble l’intelligence collective », est une communauté de personnes et de projets dont le fil directeur est l’intelligence collective sous toutes ses approches et dans tous les contextes. Elle vise à rapprocher tous les acteurs de l’intelligence collective, à créer du lien entre eux, pour que celle-ci se diffuse et devienne un point d’ancrage majeur dans la transformation de la société.

Pour rappel sa Vision est : **« Vivre et diffuser ensemble l’intelligence collective, dans la joie, la diversité des cultures et la sagesse du vivant. »**

La communauté de l’intelligence collective, La Nuée, a besoin de **mieux se connaître**, pour qu’il y ait une prise de conscience du nombre de ses acteurs. Elle a aussi besoin de **se donner les moyens de développer naturellement des échanges**, et au sens large, assurer la diffusion de l’intelligence collective sur tout les terrains et tous les contextes. C’est pourquoi, en première lecture, **la Mission de la carte des participants de la Nuée peut se résumer par : “ Trouver les gens qui font des choses différentes à côté de chez soi et ceux qui font la même chose éloignée de soi”**.

Ce projet de cartographie se veut « interopérable ». Il s’agit, de créer un outil qui permet la **visualisation des acteurs de l’intelligence collective et de leurs organisations** d’appartenance en mutualisant les cartographies existantes. Nous n’avons pas pour but de créer une énième plateforme, mais plutôt de **créer une « porte d’entrée », un « portail » de l’intelligence collective** qui **recense sur la base du volontariat et de manière transparente**, les acteurs de l’intelligence collective et leur projet. Il s’agit de **faire émerger un « espace » d’échange et de rencontre** permettant à toute personne intéressée par l’intelligence collective, **quelque soit sa motivation** : simple curieux, militant associatif en recherche d’informations, échanges de bonnes pratiques entre professionnels, entreprises ou collectivités en recherche d’informations et /ou de contact, chercheuse / chercheur en intelligence collective, ect... de **savoir qui, près de chez soi ou plus loin, fait quoi et comment**.

Ainsi, les premiers objectifs de cette cartographie sont :

- **Faciliter les échanges avec des personnes qui ont des compétences complémentaires à soi** dans l’idée d’une **montée en compétence collective** et de **mutualisation des moyens et ressources**.
- Rencontrer des personnes qui **font la même chose que soi à différents endroits**.
- Rencontrer des personnes qui **font des choses différentes autour de chez soi**.
- **Se compter** et savoir que chacun de nous n’est pas seul, et **faciliter ainsi le passage à « l’échelle »** des approches de l’intelligence collective.
- **Trouver le moyen, simple et naturel, d’interfacer les cartographies existantes**.